

Assemblée Générale Ordinaire du COSC du samedi 3 mars 2018

Ce compte-rendu est complémentaire d'autres documents exposés et/ ou distribués lors de l'Assemblée Générale. Il vient donc présenter de grandes lignes, aborder des points particuliers et rendre compte, dans la mesure du possible, des échanges.

A noter la présence, pour la Mairie, de l' élu Fabrice Garcia qui a souligné notre engagement associatif et l'intégration du Handi Sport qui contribue au rayonnement de notre commune.

Bilan sportif 2017

Des conditions difficiles ont rendu la pratique délicate, les voyages ont permis de grappiller du temps de glisse (dans le nord Gironde comme ailleurs, merci le 2^{ème} camion !). A constater : des retards et des absences chez les adultes loisirs.

L'année a été chargée et intéressante en compétitions, l'occasion de faire découvrir ce monde au Sanglier Crew de Jérémy (tous les enfants n'ont pas adhéré mais certains reviendront ;). A son niveau, la section Mini Mouss (6-8 ans) sert de passerelle entre les plus petits et l'océan. Le surf scolaire, carcanais notamment, et le TAP ont ouvert les portes de la glisse à de nombreux jeunes. Le TAP disparaît à la rentrée prochaine, il faudra donc investir le mercredi car les primaires n'auront plus cours de la journée.

Pour ce qui est des weekend et voyages : La contribution du club demeure maximale (environ 50% par tête). Un grand merci à Max pour son projet Surf n Bike, inspiré par Joris et réalisé en fin d'été. Un cadre naturel d'exception, des déplacements sportifs, la découverte de notre région, des gamins émerveillés... et tout ça sans dépenses outrageuses ! Il y a tellement à faire du côté de chez nous :)

Evénements 2017

Carcans Original Surf Contest : de nombreux compétiteurs de tout âge, des vagues accessibles et une mise à l'eau mémorable en début de journée. Bref, de quoi bien finir l'été !

Festi Surf : Vainqueur de l'édition 2016, le COSC était donc organisateur en 2017. Sur 10 équipes, 6 étaient carcanaises et nos jeunes ont ainsi pu découvrir la compétition et approfondir la variété des supports.

Loucolu : Près de 60 enfants présents, du surf différemment avec des jeux originaux sur plage comme dans l'eau, des tout petits (5 ans !) et surtout beaucoup de pré-ados / ados pour encadrer !

Body Surf Classic : La compétition carcanaise de body surf, pour sa 2^{ème} édition, a mobilisé plus de participants avec notamment une catégorie enfants.

Les sessions Handi Surf : Encadrées par un Joris formé, compétent et aidé par des bénévoles, ces entrainements ont eu lieu de mai à septembre avec pour objectif une pratique maximale.

Mais aussi : un critérium, les journées Sport Nature (132 pratiquants !), le Pique Nique Handi Gliss (édition plus importante en 2018)...

Bilan financier 2017

Rappel : le plafond de Chiffre d'Affaires concurrentiel (activité commerciale principalement estivale, ce qu'on appelle « la partie école ») est de 60 000 euros et il n'y a pas de limite pour le CA non concurrentiel / conventionné (ex : scolaires, colonies, groupes).

En 2017, la sous-traitance de cours UCPA a permis de consolider notre CA conventionné. Toutefois, en 2018, cette sous-traitance ne permettra pas la préservation d'un 5^{ème} moniteur ; nous repassons de ce fait à 4 ce qui a aussi des avantages.

Coté subventions, la Mairie, toujours attentive à notre autonomie financière, maintient son soutien alors que les contrats aidés diminuent en 2018 pour disparaître en 2019 (prémunition à anticiper). Les événements « Handi » se font à perte mais des subventions latentes existent encore.

La gamme textile COSCorico a fait revivre la ligne de vêtements et la vente de matériel a généré de la trésorerie et renouvelé le parc.

Deux questions abordées :

- Le coût d'un événement comme une coupe de France de bodysurf est-il important ? La réponse est non.
- Quelle contribution financière de la Fédération pour l'organisation d'événements par des clubs ? La FFS procède à un reversement financier au club des encaissements liés à l'événement.

Les bilans sportifs et financiers ont été validés par l'Assemblée Générale à l'unanimité des votes.

Projets 2018

ESC (Ecoles de Surf Carcanaises) : Création de cette association en cours, son but est de communiquer, voire de collaborer, avec la Mairie et d'autres instances sur la régulation de l'enseignement du surf sur nos plages, en particulier en dehors de la zone réglementée.

Travaux Maison de la Glisse : Le comité de pilotage de la maison de la glisse (COSC, UCPA, Windy Gliss) a proposé des travaux à la Mairie pour fluidifier la fréquentation de ce lieu. Ces travaux ont été chiffrés à environ 75 000 euros et seront discutés par le Conseil Municipal en avril prochain.

Stagiaire BP 18 : Anas Adar, bodyboarder pro marocain, est le stagiaire du COSC cette année ! Il va donc nous régaler à marée basse et bonne nouvelle : son statut d'étranger lui confère un logement à l'UCPA à l'année.

Organisation du samedi en 2018 :

Le passage de 5 à 4 moniteurs, la volonté de remettre l'enfant au centre de la vie du club et de constituer des groupes permanents (fin en partie des formules saisonnières) pour un meilleur suivi humain et pédagogique ont permis de façonner un nouveau planning des cours du samedi. Celui-ci attribue notamment des créneaux du matin aux enfants autres que compétiteurs (ex : ados, pti mouss perf). Conséquence : le contingent adulte est amené à diminuer. L'idée est également d'augmenter, quelque soit l'âge, la part de pratiquants locaux afin que le club soit fédérateur et moteur au niveau local.

L'échange suivant cette présentation a soulevé certains points :

- Il s'agit de transférer des cours aux enfants le samedi mais aussi des voyages / événements durant l'année (ex : second voyage au Maroc pour les mineurs)
- Comment va s'organiser cette sélection des adultes ? Des critères tels que l'assiduité, une lettre d'engagement ou l'ouverture d'une fenêtre d'inscriptions anticipées pour les locaux ont été évoqués
- Un faible nombre de clubs côtiers assument une demande départementale croissante : d'autres communes que celles accueillant les club doivent-elles participer à l'effort ?
- Y aura-t-il un impact réel sur plage en réduisant la voile ?
- Les habitants de la CUB bénéficient d'avantages au sein de leur commune, le COSC ne devrait-il pas privilégier les habitants carcanais ? Comment réhabiliter l'aspect municipal du club ?

Si le débat concernant les adultes a alimenté l'échange, n'oublions pas que l'essentiel est là : le COSC se donne les moyens de s'occuper de ses jeunes.